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记者 王玉

昨日是端午小长假首日，天空一早就飘着雨，但小雨并没有阻挡出行人的脚步。记者昨日从合肥火车站、

汽车客运站了解到，当日各个车站都迎来了客流小高峰。

与火车站相隔不远的合肥汽车站，也呈现出假日小

高峰的热潮。

该车站负责人告诉记者，为了应对端午小长假，

车站早在几日前就做好了预案，调配了不少车辆，以

备应急。从昨日的客流来看，乘客主要集中在省内的

班线上，乘客基本可以随到随走，没有出现旅客滞留

现象。

在合肥汽车南站，记者看到该站前往庐江、巢湖、铜

陵、黄山、九华山等地的乘客较多，车站特意增开了临时

售票窗口。据该站值班工作人员介绍，汽车站的客流高

峰主要集中在4号和6号。乘客目的地主要集中在我省

南部地区。

记者昨日清晨在合肥火车站看到，虽然天公不作美下

了小雨，但旅客却不少。车站的多个候车室，都被乘客占

满。车站工作人员告诉记者，从6月3日傍晚开始，出行的乘

客就开始增加。昨日的客流已经高升到8万多人，但这还不

是最高峰，预计在6月6日当天，火车站将会迎来探亲流和返

程流高峰。车站提醒乘客，需提前购票，以免耽误出行。

目前来看，乘客大多集中在动车和省内游上，全天开

行的动车，几乎都是满员，而前往蚌埠、阜阳、芜湖、黄山、

金寨等省内的旅客占了一半左右。此外，长途中前往北

京、西安、成都、广州等方向的乘客也相应增加了不少。好

在合肥火车站从3日开始，增开了4.5对临客。目前来看，

车票还没有出现一票难求的现象。

火车：日出行8万旅客还不是最高峰

汽车：乘客可以随到随走

春天桃、李飘香，夏天西瓜、哈密瓜上市……除了要

退出传统种植外，包河区未来将精心打造滨湖现代农业

示范园、大圩葡萄主题公园、滨湖森林公园等多个项目，

增加市民休闲度假的场所。

“大圩引进的新疆哈密瓜现在已经可以采摘了”。吴

玉银表示，哈密瓜采摘期为2个月，想尝鲜的市民现在就能

吃上合肥产的“新疆哈密瓜”了，预计价格至少在5元/斤。

喜欢吃葡萄的市民又有口福了。除了大圩葡萄，该

区又引进了利用避雨设施种植的新品葡萄，入口更甜口

感将更好。明年，这些新品葡萄就可以让市民一饱口

福。而在未来，包河区还将加大蔬菜种植面积，目前已引

进了上海青、桐城水芹等多个新品蔬菜。

包河区欲退出传统种植业

只留200亩油菜花装扮滨湖旅游节
李梅 黄小建 记者 刘元媛

记者昨日从合肥包河区获悉，到今年底该区除大圩镇圩区将保留200亩油菜作为观光旅游之外将全部退

出传统种植，真正实现全面禁种的“免禁烧”。退出传统种植后，包河区将在城郊为合肥市民打造出一个四季

瓜果飘香、风景秀丽的休闲度假好去处。
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端午假期首日 8万游客出行
合肥火车站提醒：6日外出，最好提前购票

“居家养老服务中心”
零距离关爱社区老人

星报讯（余忠良 记者 江亚萍） “端午节来了，他们

可能没时间回去陪陪自己的父母，但是不会忘记来我家看

看，替我收拾衣被，给我送来粽子，一直这样，我打心眼里

高兴我是住在这里。”说这话的是今年79岁的石家轩老

人，她是合肥市包河区曙光社区居民。老人告诉记者，自

己是一个独居老人，双目几乎失明，但生活却没有想象的

艰难，这得益于社居委工作人员多年来的帮助。

曙光社区党委书记郑顺伦说，“我们不能只做表面文

章，因为老人的今天，就是我们的明天。从现在开始，让辖

区的老人都能安度晚年是非常重要的事情，老人和谐了，

家庭和谐了，社会大环境也将更加和谐。”为此社居委工作

人员成立了专门的“居家养老服务中心”，石家轩老人正是

他们的服务对象之一。

“给我们免费装电话，只要我们打个电话。不出几分

钟他们肯定来了，还配备医护人员，非常贴心，不是儿女，

但是想得很周到，比儿女还细心。”对于社居委推出的照顾

政策，曙宏新村居民黄奶奶说起这些，几度抹起了眼泪。

星报讯（记者 刘甜甜） 行政处罚是否合理？罚款多

少，要群众来拍板！6月3日上午，记者从合肥市相关部门

获悉，本月中下旬，合肥市群众公议团将再次“扩容”，新招

募100位左右群众公议员。

6月3日上午，包河区政府大楼里，由20名“团员”组

成的合肥市县区级第一个群众公议团正式成立，并将在6

月10号左右开展包河区首次群众公议。

“这20位群众公议员，同时也都是合肥市群众公议团

的成员。”包河区政府法制办主任李远波告诉记者，作为在

全市县区级成立的首个群众公议团，这20位“团员”来自

司法、乡镇街道等单位，具有专业的法律知识基础，以及较

为广泛的群众基础。

李远波还透露，“按照计划，包河区首次群众公议活

动，将对城管局的3起行政处罚案件进行公议。”

合肥市法制办监督处处长王智源告诉记者，群众公议

员就是要具有最广泛的代表性。“在招募的时候就会考

察其专业基础，需要具有一定的法律专业知识。而且，

在正式获聘之后，法制办还会对其进行专业培训。所

以，评议的公开、公正，相信能够得到保证。”

王智源还向记者透露：在合肥市群众公议团已有的

116人基础上，6月中下旬左右，“团员”队伍将再次扩容，新

招募百余人。

6月 2日，合肥市严处了该市第一例禁烧区焚烧秸

秆事件。“我们区至今没有发生一起秸秆焚烧情况，目前

禁烧工作已经接近尾声。”包河区农林水务局副局长吴

玉银告诉记者，目前该区秸秆离田工作已经全部结束，

“现在就是要确保村民堆放在房前屋后的秸秆禁烧”。

截止到 6 月 3 日，合肥包河区 7600 亩油菜、小麦已

全部收割完毕。该区农林水务局局长王政表示，该区

力争到今年年底全部退出传统种植，其中大圩镇圩区

将保留 200 亩油菜留作每年一度的春色滨湖旅游节，

供市民观赏。

滨湖将建现代农业示范区

包河区欲退出传统种植业

合肥市群众公议团
本月再扩容百余人

2吨过期药品竟被随意乱扔
星报讯（丁启民 记者 王松青） 昨天，合肥市药监局

公布了一起特大过期药品随意丢弃案件。当事人竟然将

共31个品种近2吨过期药品扔在大街边。目前，丢药当事

人已被查获，过期药品均做无害化处理。

日前，合肥市药监局接到群众投诉，反映有人在长江

东大街与肥东路交口东南角工地围墙内倾倒大批过期药

品。合肥市药监局立即前往事发现场开展调查并将案情

通报公安部门，启动联合办案机制。这些药品没有外包装

箱，被散放在垃圾上，不少群众已在挑拣。稽查人员立即

向群众宣传过期药品的危害、后果，并组织人员将散落的

药品登记打包装车，送往吴山废品处理厂做无害化处理。

随后，公安人员介入调查，并追查到倾倒药品的当事

人，目前此案正在进一步审理。
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